

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA	
MESA DE TRABAJO LEGISLATIVA	
ASUNTO PROPUESTAS	
Fecha: 08/06/10	Hoy: 11/30
Numero: 687	Folios: 5
Expte. N°	
Cirado: 121/09	
Recibio:	<i>[Firma]</i>

09/48/2010 - 11:09 - 1/4
 F.I.C.M.U.S. Nota 031/10
 Ushuaia, 9 de junio de 2010

CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA
 S _____ / _____ D

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. con el propósito de solicitar ante El Concejo Deliberante de nuestra ciudad, la declaración de "Interés" del FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE DE MONTAÑA USHUAIA SHH... (FICMUS) con sede en la ciudad capital de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

El Festival USHUAIA SHH... que se realiza desde hace cuatro años, entre el 19 y el 24 de agosto, consiste en un evento de seis días que fomenta la observación, valoración, conocimiento y difusión de la cultura y el medioambiente, contribuyendo al fortalecimiento de las tradiciones andinas y al desarrollo de las actividades de montaña, promocionando las artes audiovisuales en un espacio de reflexión acerca del hombre y su entorno natural.

Así mismo, solicito tenga a bien poner en consideración ante los integrantes del Concejo, la posibilidad de colaborar, mediante el aporte económico que cada uno crea conveniente, con los gastos de difusión y organización que implica la puesta en marcha del programa educativo dirigido a jóvenes de edad escolar y preescolar de nuestra ciudad, centralizado en despertar interés por prácticas relacionadas con la responsabilidad medioambiental, hábitos saludables, sentido de solidaridad, realización audiovisual e historia del cine.

Sin más, saludo muy atentamente y quedo a la espera de una pronta y favorable respuesta.

[Firma manuscrita]

Pablo Tomás de Antueno

Director

Festival Internacional de
 Cine de Montaña USHUAIA SHH...

F.I.C.M.U.S.

SR. PRESIDENTE
CONSEJO DELIBERANTE DE USHUAIA
DAMIAN DE MARCO
 S _____ / _____ D

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Concejo Deliberante de la ciudad de Ushuaia DECLARA

De Interés Cultural, Educativo y Turístico, la **IV° Edición del FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE DE MONTAÑA "USHUAIA SHH"**, que se llevará cabo entre el 19 al 24 de agosto del corriente año en la ciudad de Ushuaia, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Entre el 19 y 24 de agosto próximo, se realizará en la ciudad de Ushuaia la **IV° Edición del Festival Internacional de Cine de Montaña "Ushuaia Shh...2010"**.

Dicho evento fue ideado, organizado y desarrollado por un grupo de jóvenes en la ciudad más austral de Argentina, reuniendo características dignas de destacar.

La primera de ellas y a nuestro entender más importante, la juventud, originalidad y el ímpetu de sus Directores, sumado al amplio acceso y gratuidad de las presentaciones, la posibilidad de participación y competición a realizadores locales, nacionales y extranjeros.

"Ushuaia Shh" fomenta la observación, valoración, conocimiento y difusión de la cultura y el medioambiente, contribuyendo al fortalecimiento de las tradiciones andinas y al desarrollo de las actividades de montaña, promocionando las artes audiovisuales en un espacio de reflexión acerca del hombre y su entorno natural.

El Festival Internacional de Cine de Montaña, además, incentiva la práctica de deportes ligados a la naturaleza a través de encuentros al aire libre, organizados como actividades complementarias a las proyecciones cinematográficas, impulsando asimismo, un programa educativo dirigido a jóvenes de edad escolar y preescolar, centralizado en despertar interés por prácticas relacionadas con la responsabilidad medioambiental, hábitos saludables, sentido de solidaridad, realización audiovisual e historia del cine, entre otras cosas.

El evento está concebido en cinco secciones:

- A) Sección Internacional competitiva de largometrajes.
- B) Sección internacional competitiva de cortometrajes.
- C) Sección muestra internacional no competitiva.
- D) Sección Historia del Cine de Montaña.
- E) Sección Dibujos Animados de Montaña.

Finalizada la próxima edición 2010 y repitiendo lo ya hecho en 2009, "Ushuaia Shh" realizará una gira por importantes ciudades de Argentina (Ciudad Autónoma de Bs. As, Mar del Plata, Córdoba, San Miguel de Tucumán, Tilcara, San Juan, Bariloche y Calafate) presentando **"FICMUS en formato resumido"**.

"Ushuaia Shh" se ha convertido, de este modo, en el único festival dedicado al género en nuestro país, formando parte de la creciente Federación Argentina de Festivales y Muestras Audiovisuales auspiciada por el INCAA y en miembro pleno de la **International Alliance for Mountain film**.

Esta distinción e incorporación a dicha organización internacional, fue obtenida durante la Asamblea realizada en noviembre del 2009 en Autrans (Francia), exigiendo un gran esfuerzo particular sin colaboración estatal o privada alguna, que se repitió en la reciente Asamblea de Trento (Italia) el pasado 6 de Mayo, significando un orgullo no sólo para los integrantes del "Ushuaia Shh" sino para nuestro país.

Debo aquí aclarar que, si dicha Alianza Internacional sólo reúne a dieciocho festivales de dieciséis países del mundo y el "Ushuaia Shh" es el único de América del Sur, creo en consecuencia huelgan las palabras. Convencido, entonces, que los fundamentos expuestos serán compartidos por los integrantes de este Honorable Cuerpo, solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente proyecto que someto a su consideración.

FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE DE MONTAÑA**USHUAIA SHH... (FICMUS)**

1- 2009

En noviembre, representantes de FICMUS viajaron a participar del Festival Internacional de Cine de Mar del Plata donde se realizó, a instancias del Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales, una reunión de coordinadores de Festivales Argentinos.

Como resultado de este encuentro se comienza a trabajar en la fundación de la **Federación Argentina de Festivales y Muestras Audiovisuales (FAFYMA)**.

En diciembre representantes del Festival viajaron a Francia a participar de la asamblea de la **International Alliance for Mountain Film**, que se realizó en el marco del Festival de Cine de Montaña de Autrans. En este encuentro se discutió la inclusión del Festival USHUAIA SHH... a la mencionada organización.

La International Alliance for Mountain Film está conformada por 18 Festivales de Cine de Montaña. Entre los países representados se encuentran Alemania, Bulgaria, Canadá, España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, Republica Checa, Suiza, Rusia. Recientemente se ha incorporado Argentina al organismo internacional, mediante el Festival Internacional de Cine de Ushuaia (FICMUS).

El crecimiento del 2009 permitió realizar presentaciones del USHUAIA SHH... en distintos puntos del país, difundiendo el evento, articulando con distintas instituciones y organizaciones, ampliando notablemente el público. En el 2009, se trabajó en conjunto con la Biblioteca Nacional y La Nave de los Sueños, en **Buenos Aires**; con el Centro Cultural España y el Club Andino, en **Córdoba**; con la organización del Festival de Cine de la Quebrada de Humahuaca, en **Jujuy**.

Durante la temporada Antártica 2009 – 2010, se coordinó y desarrolló a bordo de la embarcación Orlova, operada por la empresa Quark Expeditions, presentaciones regulares del Festival Internacional de Cine de Montaña USHUAIA SHH...

2- Acciones 2010

El lanzamiento de la **convocatoria para participar de la IV Edición** de FICMUS se realizó en el marco de uno de los eventos más importante de escalada deportiva de la Argentina llamado Rock Master Frey, que tiene lugar en el Refugio Emilio Frey del Cerro Cathedral en San Carlos de Bariloche.

Los días 4 y 5 de Junio, la Subsecretaría de Cultura de San Juan recibió al Festival en un complejo de cines donde 800 niños en edad escolar acudieron para compartir un programa de cine de montaña pensado especialmente para ellos.

El día 7 de Junio, se desarrolló una presentación ante prensa especializada y operadores turísticos minoristas, coordinada con la Secretaría de Turismo de Ushuaia, el Consulado General de la República Argentina en San Pablo y Aerolíneas Argentinas. La conferencia se llevó a cabo en la ciudad de San Pablo, Curitiba y Porto Alegre (Brasil).

Con la presentación especial del Director del Museo Nacional de la Montaña "Duca degli Abruzzi" del CAI-Torino se presentará la película "Terre Magellaniche" un film de 1933 del Padre Italiano Alberto María De Agostini filmado en Tierra del Fuego y musicalizado en vivo. La proyección del film italiano será complementada con una contundente muestra fotográfica que será exhibida en Ushuaia durante el desarrollo del Festival.

Se suma a la propuesta 2010 la visita del Coordinador de la International Alliance for Mountain Film con motivo de celebrarse los 10 años de creación de dicha organización.

También asistirán realizadores audiovisuales argentinos, peruanos, italianos y españoles, con el fin de presentar sus producciones y tener charlas abiertas con el público.

Una vez cerrada la IV Edición en Ushuaia, se llevarán adelante una serie de presentaciones en importantes ciudades de nuestro país como Mar del Plata, Córdoba capital, San Miguel de Tucumán, Tilcara y Calafate.

Del 30 de Septiembre al 3 de Octubre, se presentará en el Museo de Arte Latinoamericano de Buenos Aires (MALBA), con la participación de Fernando Martín Peña (programador MALBA y conductor de Fílmoteca – TV Pública) un Ciclo dedicado al Cine de Montaña. Destacándose Terre Magellaniche de Alberto M. De Agostini.

3- 2011

Un día dedicado a Ushuaia en la 40ª Edición del Festival de Cine de Montaña de República Checa.

Celebración de una Asamblea de la International Alliance for Mountain Film en Ushuaia.

Realización de la primera Feria Editorial de Montaña y Aventura en Tierra del Fuego.



PABLO DE ANTUENO I.A.M.F.